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Hal tersebut mencerminkan upaya un-

tuk menjadikan QRIS sebagai alat pemba-

yaran Istimewa, selaras dengan identitas

khas Yogyakarta. Melalui QRIS, transaksi

keuangan menjadi Cemumuah-cepat, mu-

dah, murah, aman, dan handal.  QRIS

menjadi game changer dalam mendorong

digitalisasi sistem pembayaran di

Yogyakarta. 

QRIS tidak hanya mempermudah ma-

syarakat dalam bertransaksi, tetapi juga

membuka peluang bagi pelaku Usaha

Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) un-

tuk terhubung dengan ekosistem digital.

QRIS menjadi gerbang bagi UMKM ma-

suk ke dalam sistem perbankan dan e-

commerce, memperluas pasar, mening-

katkan efisiensi, dan membuka akses

berbagai layanan keuangan.

Data menunjukkan akseptasi QRIS

terus meluas. Total volume transaksi QRIS

di DIY hingga Juli 2024 mencapai 82,89 ju-

ta transaksi, meningkat sebesar 168,2%

dibandingkan periode yang sama tahun

sebelumnya. Demikian juga dengan jum-

lah pengguna QRIS di Yogyakarta telah

mencapai 887.663 orang, atau naik sebe-

sar 27,9% (yoy). Jumlah merchant yang

menggunakan QRIS juga naik signifikan,

mencapai 788.057 merchant, atau me-

ningkat 23,93% dibandingkan tahun sebe-

lumnya. Angka ini menggambarkan beta-

pa cepatnya akseptasi QRIS di kalangan

masyarakat dan pelaku usaha di

Yogyakarta, khususnya UMKM.

Perluasan penggunaan QRIS tidak

hanya pada sektor perdagangan, tetapi ju-

ga mencakup pasar tradisional dan mo-

dern, sektor pariwisata, transportasi

umum, hingga layanan pajak dan retribusi

pemerintah. Program Jogja QRIStimewa

tidak hanya berfokus pada perluasan

QRIS kepada merchant, tetapi juga kepa-

da pengguna.

Tujuannya adalah .membangun ekosis-

tem yang saling mendukung dan men-

guatkan, di mana setiap elemen dari pela-

ku usaha hingga konsumen dapat

menikmati manfaat dari transaksi non-tu-

nai. Dengan QRIS yang meluas,

Yogyakarta sedang membentuk inklusi

ekosistem pembayaran digital yang kuat,

yang pada akhirnya menjadi fondasi bagi

pertumbuhan ekonomi berkelanjutan.

Namun, tantangan tetap ada. Literasi

digital yang rendah di beberapa kalangan

masyarakat masih menjadi hambatan uta-

ma dalam memperluas adopsi pemba-

yaran digital. Banyak masyarakat yang

belum sepenuhnya memahami manfaat-

nya dan cenderung enggan beralih dari

transaksi tunai ke transaksi digital. Selain

itu, risiko keamanan siber juga perlu diper-

hatikan untuk memastikan keandalan dan

perlindungan data dalam setiap transaksi

melalui penguatan regulasi dan insfrastruk-

tur yang memadai.

Untuk mengatasi tantangan ini, diper-

lukan kolaborasi antara pemerintah, Bank

Indonesia, sektor swasta, dan industri

penyedia jasa pembayaran. Edukasi dan

sosialisasi mengenai literasi digital terus di-

lakukan secara intensif, terutama di ka-

langan UMKM dan masyarakat pedesaan.

Selain Itu insentif bagi pengguna pemba-

yaran digital termasuk pengguna QRIS,

baik dari sisi merchant maupun konsumen,

bisa menjadi strategi yang efektif untuk

mendorong adopsi pembayaran digital

yang lebih luas.

Dengan kolaborasi yang kuat antara

berbagai pihak, diharapkan program Jogja

QRIStimewa dapat menjadi contoh sukses

bagi daerah lain dalam mengimplemen-

tasikan digitalisasi sistem pembayaran.

Yogyakarta dengan kearifan lokalnya terus

bergerak maju, tidak hanya memperta-

hankan identitasnya sebagai kota budaya

dan pendidikan, tetapi juga berkembang

menjadi pusat pertumbuhan ekonomi dan

inovasi digital yang inklusif dan berkelanjut-

an.

(Penulis, Kepala Tim Implementasi

Kebijakan dan Pengawasan Sistem

Pembayaran dan PUR, Kantor Perwakilan

Bank Indonesia (KPwBI) DIY)-d

ÓAturan terkait kampanye itu

(kotak kosong) jelas diperlukan

apalagi jika di semua daerah

menyiapkan opsi kotak

kosong,Ó lanjutnya.

KPU mencatat ada 41 da-

erah yang hanya memiliki satu

pasangan calon kepala daerah

atau calon tunggal pada

Pilkada Serentak 2024 berda-

sarkan data per Rabu (4/9)

pukul 23.59 WIB. Adapun 41

daerah itu terdiri atas satu

provinsi, 35 kabupaten dan li-

ma kota.

Sementara itu, Manajer

Riset dan Program The

Indonesian Institute, Center for

Public Policy Research (TII)

Arfianto Purbolaksono menga-

takan jarak yang paling lama

untuk penyelenggaraan pemi-

lihan ulang, yakni selama 2

tahun apabila banyak wilayah

dengan peserta calon tunggal

dimenangkan kotak kosong.

Hal ini untuk mempersiap-

kan administrasi, logistik, sum-

berdaya manusia petugas pe-

milihan umum serta agar dapat

memberikan kesempatan bagi

kesiapan calon perseorangan

dan kandidat dari partai politik.

ÓBagi partai politik maupun

koalisi partai, jika sampai kotak

kosong yang menang, akan

menjadi tamparan tersendiri.

Oleh karena itu, penting bagi

partai melakukan evaluasi,

bahkan reformasi di internal

partai politik untuk membenahi

rekrutmen politiknya,Ó kata

Arfianto dalam keterangannya,

kemarin.                    (Ant/Obi)-d
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Surat tersebut diserahkan kepada se-

jumlah anak Soekarno, di antaranya

Presiden Ke-5 RI Megawati Soekar-

noputri, Guntur Soekarnoputra, Sukma-

wati Soekarnoputri, dan Guruh Soe-

karnoputra.

Bamsoet menjelaskan, MPR telah

menerima Surat Menteri Hukum dan

HAM perihal tidak lanjut tidak berlakun-

ya TAP MPRS Nomor XXXIII/MP-

RS/1967. Pimpinan MPR telah mere-

spons surat tersebut dengan membawa

dan membahasnya dalam rapat pimpin-

an MPR pada 23 Agustus 2024.

ÓSesuai dengan hasil keputusan ra-

pat pimpinan MPR yang telah ditan-

datangani 10 orang pimpinan MPR

tersebut, kami telah bersepakat untuk

menjawab secara resmi kelembagaan

Surat Menteri Hukum dan HAM terse-

but, yang isinya sebagaimana telah

dibacakan oleh Pelaksana Tugas

Sekretaris Jenderal MPR RI Ibu Siti

Fauzia tadi,Ó ujarnya.

Meski sudah dicabut, Bamsoet

menyadari ada persoalan psikologis

dan politis terkait tuduhan kepada

Presiden Soekarno telah mendukung

pemberontakan dan pengkhianatan

Gerakan 30 September (G30S) PKI pa-

da tahun 1965. ÓTAP MPRS Nomor

XXXIII/MPRS/1967 telah dinyatakan

sebagai kelompok Ketetapan MPRS

yang tidak perlu dilakukan tindakan

hukum lebih lanjut, baik karena bersifat

einmalig (final), telah dicabut, maupun

telah selesai dilaksanakan,Ó katanya.

Sementara Putra Sulung Presiden

Pertama RI Soekarno, Guntur Soe-

karnoputra, mewakili keluarga Soe-

karno mengaku tidak akan memper-

soalkan dan menuntut soal terbitnya

TAP MPRS Nomor XXXIII/MPRS/1967

tentang Pencabutan Kekuasaan Peme-

rintah Negara dari Presiden Soekarno.

ÓKami sekeluarga telah bersepakat ti-

dak akan mempersoalkan. Apalagi me-

nuntut ketidakadilan di muka hukum ter-

hadap apa yang pernah dialami Bung

Karno tersebut pada saat ini,Ó katanya.

Sebaliknya, Guntur menginginkan re-

habilitasi nama baik Soekarno atas

tuduhan pengkhianatan terhadap

bangsa dengan mendukung Gerakan

30 September (G30S) PKI tahun 1965.

ÓKeinginan tersebut bukan hanya bagi

nama baik Bung Karno dimana anak-

anak, cucu-cucu dan cici-cicitnya, tetapi

lebih penting dari itu semua adalah bagi

kepentingan pembangunan mental dan

karakter bangsa, khususnya bagi gene-

rasi penerus bangsa ini,Ó tuturnya.

(Ant/Has)-d
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Hasil kemenangan tersebut membawa

Indonesia menempati peringkat keempat

dengan satu poin, sedangkan Australia

berada di posisi kelima, tanpa poin.

Meski dalam kepercayaan diri tinggi,

namun Timnas Indonesia tetap harus

mewaspadai kejutan dan kekuatan

Timnas Australia. Mengingat dalam

catatan 11v11, Indonesia yang sudah

berhadapan dengan Australia sebanyak

19 kali, hanya mampu menang sekali, tiga

kali bermain imbang dan kalah sebanyak

15 kali.

Kemenangan Indonesia atas Australia

didapat saat kedua negara menjalani laga

Kualifikasi Piala Dunia pada 30 Agustus

1981 dengan skor akhir 1-0 untuk

Indonesia. ÓUsai kemarin kita mampu

mencuri satu poin melawan Arab Saudi,

laga kandang pertama Timnas melawan

Australia menjadi sangat krusial. Jadi ka-

mi pastikan kondisi rumput dan stadion

benar-benar prima sehingga Timnas bisa

meraih hasil maksimal,Ó imbuh Ketum

PSSI Erick Thohir.

Sementara jelang laga kontra Indo-

nesia, Australia melakukan perubahan

skuad mereka dengan mencoret penye-

rang Portsmouth Kusini Yengi yang men-

dapat kartu merah saat menghadapi

Bahrain. Sebagai pengganti, Pelatih

Australia Graham Arnold memasukkan

striker AaB Fodbold John Iredale. Kapten

timnas Australia Mat Ryan, mengaku siap

tampil maksimal meski mendapat teror

dari pendukung tuan rumah. ÓFokus kami

adalah menemukan rencana laga yang

tepat untuk mengantar hasil bagi Aus-

tralia,Ó ujarnya. (Hit)-d

Dalam . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Kampanye . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Takshow ini diselenggarakan Badan

Perwakilan Mahasiswa (BPM) FEB UGM

dan Swaragama dihadiri ratusan peserta.

Pembicara lain yakni Gielbran Muhammad

Noor (Ketua BEM KM UGM 2023) dipandu

moderator Khansa Khalisa MEd (Master of

Education of Harvard University, Head of

Education Program at GIK UGM).

Menurut Anies, anak muda memiliki keu-

nikan dibandingkan dengan generasi tua.

Salah satunya, anak muda memiliki kebaru-

an dalam memandang sesuatu, yang berbe-

da dengan cara memandang orangtua.

ÓAnak muda itu selalu membawa kebaruan,

kalau tidak berarti ia sudah tua. Jadi

walaupun Anda kuliah, tapi tidak membawa

kebaruan, sesungguhnya Anda sudah tua.

Kebaruan itu yang membuat anak muda

unik,Ó tegasnya.

Selain itu, kata Anies, keunikan anak muda

adalah keberanian menyuarakan kebenaran.

Menurut Anies, karena masih muda, menye-

babkan pemahaman anak muda akan risiko

menjadi sedikit, sehingga lebih berani diban-

dingkan generasi tua yang paham segala

risiko. Justru dengan kepolosannya itu, anak-

anak muda berani mengungkapkan hal-hal

yang oleh generasi sebelumnya tidak berani

diungkapkan.

Sedangkan Gielbran Muhammad Noor

mengatakan, anak muda punya andil luar bi-

asa dalam proses demokrasi di Indonesia. Di

Pemilu 2024, anak-anak muda merupakan

ceruk suara paling besar yakni lebih dari 50

persen. ÓJadi kalau teman-teman (anak mu-

da) pengin tahu apakah Indonesia akan

menjadi emas atau cemas di tahun 2045,

tanyakan dalam diri teman-teman sendiri,

apakah menjadi pemilih cerdas atau pemilih

yang bodoh/tidak teredukasi,Ó katanya.

Menurut Gielbran, untuk menjadi generasi

muda yang cerdas, anak muda jangan

memilih pemimpin yang rakus dan tamak.

Tapi pilihlah pemimpin yang tanpa gimik dan

benar-benar berjuang untuk kepentingan

rakyat. ÓKarena saat kampanye Pemilu ke-

marin, banyak calon pemimpin yang tiba-tiba

menjadi sok anak muda dan sok rakyat,

hanya untuk mengambil suara teman-te-

man,Ó katanya. Dev)-d

Mahasiswa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

ÓBadan pesawat di lokasi kejadian sambil me-

nunggu proses evakuasi dari pihak berwenang,Ó

katanya.

Pesawat ini membawa penumpang 41 orang

ditambah satu bayi sehingga total penumpang

42 orang dengan kru enam orang yakni Kapten

Khoiron Sarwan, Co-Pilot Lingga C Burnama,

FA 1 Nadya Ulfa, FA 2 Leddya, Engineer, Sarto,

FOO Nurrohman.

Pesawat Trigana PK YSP ATR 42-500 yang

tergelincir di Bandara Kamanap Serui pada

Senin pukul 08.35 WIT itu hendak membawa

rombongan Penjabat Ketua TP PKK Provinsi

Papua Kerdina Limbong dan Penjabat Bupati

Kepulauan Yapen Suzana Wanggai. Atas insid-

en tersebut pesawat mengalami rusak berat.

Total muatan saat ingin terbang 270 kilogram

dan BF 2.000 kilogram. Pesawat Trigana gagal

take off sehingga keluar dari jalur di ujung ban-

dara dan menyebabkan kerusakan pada badan

pesawat.

Badan Pencarian dan Pertolongan Nasional

(Basarnas) memastikan seluruh penumpang

dan awak pesawat Trigana Air PK YSPATR 42-

500 yang tergelincir saat hendak lepas landas di

Bandara Stevanus Rumbewas Kamanap

Kepulauan Yapen, Papua, sudah dilarikan ke ru-

mah sakit (RS).

Kepala Basarnas Kusworo di Jakarta menga-

takan, pesawat Trigana Air tersebut membawa

41 penumpang dewasa, satu bayi beserta enam

kru pesawat yang direncanakan terbang menuju

Jayapura. 

ÓMereka sudah dievakuasi ke Rumah Sakit

Umum Daerah Serui untuk mendapatkan pera-

watan medis akibat cedera dan trauma yang di-

alami saat insiden,Ó katanya.

Ia menyebutkan, personel Kantor SAR Biak

Kundori yang ada di lokasi kejadian memastikan

semua penumpang selamat, dan tidak ada kor-

ban jiwa dalam kejadian tersebut.

Deputi Area Manager Trigana Air Irwan

Rochendi mengatakan, tergelincirnya salah satu

maskapai Trigana PK YSP ATR 42-500 di

Bandara Kamanap terjadi pada Senin, pukul

08.35 WIT. Otoritas maskapai menyebutkan

kondisi pesawat rusak berat. Penyebab peristi-

wa tergelincirnya pesawat masih dalam pe-

meriksaan lebih lanjut. Namun Direktorat Safety,

Securty and Quality (SSQ) Trigana Air memas-

tikan kondisi pesawat dalam kondisi baik se-

belum lepas landas. (Ant/San)-d
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KORUPSI PENGELOLAAN TATA NIAGATIMAH

Ayu Kirim Puluhan Juta ke Harvey Moeis
JAKARTA (KR) - Manajer Keuangan

PT Refined Bangka Tin (RBT) Ayu Lestari

Yusman mengakui pernah memroses

pembayaran ke rekening terdakwa Harvey

Moeis atas perintah Direktur Utama PT

Refined Bangka Tin Suparta, yang juga

merupakan terdakwa dalam kasus serupa.

Pembayaran ke rekening Harvey Moeis

sudah terjadi beberapa kali dengan nomi-

nal puluhan juta rupiah.

ÓSaya pernah bayar ke Pak Harvey

Moeis atas instruksi Pak Suparta untuk

membayarkan tagihan,Ó ujar Ayu  men-

jawab pertanyaan majelis hakim di

Pengadilan Tipikor Jakarta Pusat, Senin

(9/9), terkait dengan kasus korupsi dalam

pengelolaan tata niaga komoditas timah di

wilayah izin usaha pertambangan PT

Timah Tbk. pada tahun 2015-2022.

Akan tetapi, Ayu tidak bisa memastikan

akumulasi nominal pembayaran yang su-

dah pernah dikirim ke Harvey Moeis.

ÓKarena ini cuma terjadi beberapa kali dan

sudah cukup lama, saya tidak ingat nomi-

nalnya. Seingat saya, pembayarannya ti-

dak sampai miliaran. Paling puluhan juta,Ó

ucapnya.

Pembayaran tersebut, kata Ayu, tercatat

sebagai pembayaran atas biaya direksi.

Adapun biaya direksi tersebut meliputi bi-

aya meeting hingga entertainment (hibu-

ran). Ayu juga menyatakan berulang kali

bahwa ia tidak mengetahui posisi Harvey

Moeis, selain hubungan pertemanan

Harvey dengan Suparta. 

ÓSaya cuma tahu beliau (Harvey) adalah

temannya Pak Suparta. Mengenai uang

yang dibayarkan ke Pak Harvey, saya

hanya menjalankan sesuai instruksi Pak

Suparta,Ó tegasnya.

Ayu bersaksi dalam kasus dugaan ko-

rupsi dalam pengelolaan tata niaga ko-

moditas timah di wilayah izin usaha per-

tambangan (IUP) PT Timah pada tahun

2015-2022. Kasus tersebut menyeret tiga

perwakilan PT RBT sebagai terdakwa,

yakni Harvey Moeis selaku perpanjangan

tangan PT RBT, Suparta selaku Direktur

Utama PTRBT, dan Reza Andriansyah se-

laku Direktur Pengembangan Usaha PT

RBT.

Harvey didakwa menerima uang Rp

420 miliar bersama Manajer PT Quantum

Skyline Exchange (QSE) Helena Lim, se-

mentara Suparta didakwa menerima aliran

dana sebesar Rp4,57 triliun dari kasus

yang merugikan keuangan negara Rp300

triliun itu.

Keduanya juga didakwa melakukan tin-

dak pidana pencucian uang (TPPU) dari

dana yang diterima. Dengan demikian,

Harvey dan Suparta terancam pidana

yang diatur dalam Pasal 2 ayat (1) atau

Pasal 3 juncto Pasal 18 Undang-Undang

Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pemberan-

tasan Tindak Pidana Korupsi sebagai-

mana diubah dengan Undang-Undang

Nomor 20 Tahun 2001 jo. Pasal 55 ayat (1)

ke-1 KUHP dan Pasal 3 atau Pasal 4 UU

Nomor 8 Tahun 2010 tentang Pencegahan

dan Pemberantasan Tindak Pidana

Pencucian Uang. (Ant/Has)-d

ÓKita harus berani untuk memanggil penegak

hukum sama-sama untuk meninjau, pelak-

sanaan haji di tahun 2024 dan tahun sebelum-

nya,Ó tandasnya.

Ia melanjutkan, kasus ini merupakan puncak

dari gunung es yang terjadi di kegiatan haji yang

sudah terlaksana setiap tahun. Pihaknya, juga

meyakini, terdapat permasalahan yang sama ju-

ga di tahun sebelumnya.

Marwan menyatakan, kegiatan ini merupakan

bentuk kepedulian DPR kepada masyarakat

atau calon haji di masa mendatang, sehingga,

kejadian serupa tidak dapat terulang kembali.

ÓSebenarnya kita bisa simpulkan, bahwa ini bisa

dikatakan sebagai upaya kita untuk memperbai-

ki haji di tahun yang akan datang. Tapi, harus di-

selidiki sampai ke akarnya,Ó ucap Marwan.

Sebelumnya, ia menyebutkan, terdapat se-

banyak 3.503 calon haji khusus tanpa masa

tunggu atau 0 tahun diberangkatkan pada

musim haji 2024. Hal itu diketahui saat Pansus

melakukan kunjungan ke Kantor Sistem

Informasi dan Komputerisasi Haji Terpadu

(Siskohat), Rabu (4/9) lalu. (Ant/Obi)-d
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